

Sehr geehrte Eltern, liebe Schülerinnen und Schüler!

Menden, im August 2023

Obwohl uns der Sommer in diesem Jahr während der Ferien etwas im Stich gelassen hat, haben hoffentlich alle die verdiente unterrichtsfreie Zeit zur Erholung genutzt. Somit können wir gemeinsam und mit viel Elan die Herausforderungen des neuen Schuljahres 2023/24 angehen. Begrüßen möchte ich ganz besonders unsere neuen Schülerinnen und Schüler der Klassen 5, der EF und deren Eltern. Wir freuen uns auf eine gute Zusammenarbeit und wünschen ein rasches Eingewöhnen und viel Erfolg an unserer Schule.

• Unterrichtsversorgung – Personalien

Im Schuljahr 2023/24 werden 1195 Schülerinnen und Schüler (Stand 14.08.2023) unsere Schule besuchen; für die Erteilung des Unterrichts stehen uns 99 Kolleginnen und Kollegen zur Verfügung. Unter Berücksichtigung der landesweit geltenden Schüler-Lehrer-Relation verfügt unsere Schule auch in diesem Schuljahr über eine fast 100-prozentige Stellenbesetzung. Aufgrund des fachspezifischen Bedarfs waren Unterrichtskürzungen im Fach Sport und Kunst in einigen Jahrgangsstufen unvermeidlich.

Wir begrüßen Frau Gossen (Lehrbefähigung: L, E), Frau Handtke (Lehrbefähigung: E, Ge), Frau Gutland (Lehrbefähigung: D, kR) und Frau Prenger (Lehrbefähigung: Bi, Sp) als neue Lehrkräfte an unserer Schule. Außerdem freuen wir uns, dass Herr Wegener (Lehrbefähigung: D, Ge) unsere Schule als Vertretungslehrkraft unterstützt. Ihnen allen wünschen wir einen guten Start an unserer Schule und, dass sie sich schnell am GHM wohlfühlen.

• Einweihung D-Gebäude/ Schulhof

Die Vorfreude auf den Erweiterungsbau war bei unseren Schülerinnen und Schülern der Klassen 5 und 6 riesengroß. Vor den Osterferien wurde das neue D-Gebäude nach zweieinhalb Jahren Bauzeit von der Stadt Menden an das GHM feierlich übergeben. Neben 15 neuen Klassenräumen kann sich unsere Schule auch über weitere Fachräume, Differenzierungsräume und eine neue Aula freuen. Alle Räume sind modern und zukunftsorientiert ausgestattet. Unser Bürgermeister Dr. Schröder stellte noch einmal die

Notwendigkeit der durchgeführten Baumaßnahme heraus und lobte gemeinsam mit dem schulfachlichen Dezernenten Herrn Schmidt die sehr gute Zusammenarbeit zwischen Schülerschaft, Eltern, Schule und der Stadt Menden. Nur durch das Zusammenwirken aller am Schulleben beteiligten Gruppen konnte dieser "Kraftakt" gelingen. Im Vorfeld waren alle Gremien an den Planungen des Erweiterungsbaus beteiligt.

Derzeit wird unser gesamter Schulhof neu gestaltet. Bei den Planungen waren wiederum alle Gremien beteiligt. Die Bauarbeiten werden vermutlich bis zu den Weihnachtsferien andauern. Somit werden wir in der nächsten Zeit mit Baulärm und einer eingeschränkten Schulhoffläche auskommen müssen. Dafür wird der neue Schulhof viel mehr auf die Bedürfnisse unserer Schülerinnen und Schüler ausgerichtet sein. Wir freuen uns!

• Sing Beethoven

Die Grundlage dieses Projektes bildeten zwölf berühmte Werke von Ludwig van Beethoven, an die über 200 Schülerinnen und Schüler unserer Erprobungsstufe und des Vokalkurses (Q1) unter der Leitung von Friedhilde Trüün durch erlebtes Singen und mit kleinen Geschichten und Anekdoten herangeführt wurden.

Während der Probenwoche in der Aula unseres neuen Gebäudes wurden alle Beteiligten zu einem Klangkörper zusammengeführt und erlebten im Rahmen ihres Abschlusskonzertes auf der Wilhelmshöhe Chorsingen als ein musikalisches Gemeinschaftserlebnis. Dabei zeigten unsere Schülerinnen und Schüler ein herausragendes Maß an stimmlicher Präzision und Singfreude und sorgten bei vielen Zuschauern für Gänsehaut-Momente. Begleitet wurden sie vom Frank-Schlichter-Jazzensemble.

Die Moderatoren Malin Venus und Leonard Korte führten mit kleinen Anekdoten zu Beethovens Leben durch das Programm, unterstützt von schauspielerischen Einlagen ihrer Mitschüler*innen.



Mit Standing Ovations feierten die rund 700 Eltern, Lehrer und Freunde unserer Schule das hervorragende Ergebnis dieses besonderen Musik-Projektes.

• Schüleraustausche

Wir freuen uns, dass die Schüleraustausche in die USA (Lee's Summit) und Frankreich (Saint-Dié-des-Vosges) im letzten Schuljahr wieder aufgenommen werden konnten. Die Austausche mit Spanien und Dänemark können ab diesem Schuljahr auch wieder durchgeführt werden. So haben unsere Schülerinnen und Schüler die Möglichkeit unsere Partnerschulen auf Menorca und in Aahus zu besuchen. Informationen zu den Austauschprogrammen werden rechtzeitig bekannt gegeben.



(Foto: Schülerinnen und Schüler des GHM zu Besuch in Saint-Dié-des-Vosges 2023)

• Bündelungsschule

Ab diesem Schuljahr 2023/2024 startet der angekündigte Bündelungsjahrgang in der Einführungsphase (EF) am GHM. Insgesamt haben sich 76 Schülerinnen und Schüler von den umliegenden Realschulen und Sekundarschulen für die Fortsetzung ihrer Schullaufbahn an unserer Schule entschieden.

Infolge der Bildungsgangumstellung von G8 auf G9 wurde in diesem Schuljahr an den meisten Gymnasien in NRW kein Oberstufenjahrgang in der EF eingerichtet. Das Gymnasium an der Hönne wurde dagegen als eine der wenigen Bündelungsschulen vom Schulministerium Nordrhein-Westfalen ausgewählt, eine Einführungsphase in der gymnasialen Oberstufe einzurichten. Unsere Schule verfügt

über viel Erfahrung im Unterrichten von Schülerinnen und Schülern anderer Schulformen, die jedes Jahr zahlreich an unsere Schule wechseln. Mit Hilfe eines nachhaltigen Konzepts werden alle Schülerinnen und Schüler schnell in das Bildungssystem am Gymnasium integriert und somit die Erfolgsaussichten für einen gelingenden Weg bis zum Abitur erhöht. Wir wünschen allen Schülerinnen und Schülern einen guten Start und viel Erfolg an unserer Schule.

• Halbjahresunterricht Klasse 8 und Klasse 7

In der Jahrgangsstufe 8 sind die Noten des 1. Halbjahres im Epochenunterricht der Fächer Kunst und Musik am Ende des Schuljahres versetzungsrelevant. Gleiches gilt für das Fach Chemie in der Jahrgangsstufe 7.

• Bildung und Teilhabe

Ab dem 01.08.2019 ist das neue Bildungs- und Teilhabepaket in Kraft getreten. Alle Familien mit Kindern und Jugendlichen unter 18 bzw. 25 Jahren, die ALG-II-Leistungen, Sozialgeld, Wohngeld, Sozialhilfe oder den Kinderzuschlag beziehen, haben grundsätzlich Anspruch auf die Leistungen aus dem Bildungs- und Teilhabepaket. Dabei handelt es sich u.a. um die vollständige Übernahme der Kosten für die Mittagsverpflegung in Schulen. Für weitere Informationen steht unser Schulverwaltungsassistent Herr Kickermann gerne zur Verfügung.

• Cafeteria- und Mensaangebot

Beide Einrichtungen erfreuen sich bei der gesamten Schulgemeinschaft – die Cafeteria täglich, die Mensa an drei Tagen (Mo., Di., Do.) – weiterhin großer Beliebtheit und sind aus der Schule nicht mehr wegzudenken. Durch das großartige Engagement vieler ehrenamtlich tätiger Schülerinnen und Schüler, Eltern und unseres Ganztagsvereins bestehen diese Angebote an unserer Schule bereits seit vielen Jahren. Damit dieses Angebot in Zukunft so bleibt, sind wir auf weitere Unterstützung angewiesen. Wer das Cafeteria-Team im neuen Schuljahr unterstützen möchte, kann sich im Sekretariat melden. Gerne stellen wir den Kontakt zum Ganztagsverein her.

Für Fragen zur Mensa und zur Essensbestellung stehen auch unsere Schulverwaltungsassistentin Frau Eickhoff (Tel. 903 8311) und unser Schulverwaltungsassistent Herr Kickermann (Tel. 903 8328) gerne zur Verfügung.

• Termine

04.09.23 Schulpflegschaft 19.09.23 Schulkonferenz 06.11.23 Elternsprechtag (Nachmittag) 07.11.23 Elternsprechtag (Nachmittag)

• Bewegliche Ferientage

12.02.24 Rosenmontag 13.02.24 Veilchendienstag 10.05.24 Freitag nach Himmelfahrt 21.05.24 Pfingstdienstag (gesetzl. Ferientag) 31.05.24 Freitag nach Fronleichnam

Alle weiteren Termine können unserem Terminkalender auf der Homepage entnommen werden.

Uns allen wünsche ich einen guten Verlauf des neuen Schuljahres und viel Erfolg bei den vor uns liegenden Anstrengungen und Vorhaben.

Schulleiter